

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	003/0018/2006
	Erstelldatum:	12.09.2006
	Aktenzeichen:	Ref. 3 D/kd
Vollzug der Straßenverkehrs-Ordnung (StVO); Verkehrssituation im Einmündungsbereich Rosenthalstraße/An den Franzosenäckern/Am Bergsteig		
Referat für Umwelt, Verbraucherschutz, Ordnung und Recht Verfasser: Herr Rambach		
Beratungsfolge	20.09.2006	Verkehrsausschuss

Beschlussvorschlag:

Der Bericht über die Verkehrssituation im Einmündungsbereich Rosenthalstraße/An den Franzosenäckern/Am Bergsteig wird zur Kenntnis genommen.

Sachstandsbericht:

In der Sitzung des Verkehrsausschusses am 09.05.2006 wies Herr Stadtrat Amann darauf hin, dass Verkehrsteilnehmer, die von der Straße „An den Franzosenäckern“ nach links in die Rosenthalstraße abbiegen wollen, im Einmündungsbereich relativ weit in die Gegenfahrbahn einfahren müssen. Er bat die Verwaltung deshalb um Prüfung, ob die Verkehrsführung bzw. die Markierung oder Beschilderung in diesem Einmündungsbereich geändert werden kann.

Die von Herrn Stadtrat Amann vorgebrachte Angelegenheit war bereits im Jahr 2003 auf Hinweis der Stadtbau Amberg GmbH Gegenstand einer Überprüfung durch die Polizeiinspektion Amberg, das Baureferat und die Verkehrsbehörde. Diese hatte ergeben, dass der Hauptverkehr auf der abknickenden Vorfahrt über die Straßen „An den Franzosenäckern“ und „Am Bergsteig“ fließt. Dagegen werde die Einmündung aus Richtung bzw. in Richtung Rosenthalstraße nur von wenigen Verkehrsteilnehmern benützt. Die beteiligten Stellen vertraten deshalb übereinstimmend die Auffassung, dass die bestehende Regelung nicht geändert werden solle. Bis zu einer weiteren Überplanung des Bereichs, etwa der Anbindung des Gebietes an die AS 27, oder bis zu einer wesentlichen Veränderung der tatsächlichen Verkehrsströme sollen deshalb an der Verkehrsführung bzw. an der Markierung oder Beschilderung keine Änderungen vorgenommen werden.

An der Beurteilung der oben beschriebenen Verkehrssituation hat sich zwischenzeitlich nichts geändert. Nach erneuter Beteiligung vertreten die Polizeiinspektion Amberg, das Baureferat und die Verkehrsbehörde weiterhin die Auffassung, dass die Verkehrsführung bzw. die Markierung oder Beschilderung in dem genannten Einmündungsbereich nicht geändert werden sollen. Die Straßen „An den Franzosenäckern“ und „Am Bergsteig“ werden wesentlich stärker frequentiert als die einmündende Rosenthalstraße. Die Markierung und Beschilderung entsprechen deshalb der hauptsächlich benutzten Strecke. Erst bei einer

künftigen Anbindung an die AS 27 könnte sich eine neue Hauptrichtung über die Rosenthalstraße ergeben. Dann könnten auch die Verkehrsführung bzw. die Markierung und Beschilderung entsprechend angepasst werden.

(Dietlmeier, Ltd. Rechtsdirektor)

Verteiler:

Mitglieder des Verkehrsausschusses
Ref. 3, Amt 3.2
Zum Akt Beschlussvorlagen
Zum Reg.Akt